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П огодные условия сельских 
тружеников в этом году не 

радовали. Засушливое лето 
скорректировало планы: уро-
жайность зерновых, маслич-
ных, сахарной свеклы, картофе-
ля оказалась заметно меньше 
2017 года. Тем не менее вырос-
шие цены на сельхозпродукцию 
позволяют хозяйствам рассчиты-
вать на неплохую прибыль.

Сельскохозяйственным итогам и 
планам Рязанской области был пос-
вящен «правительственный час», про-
шедший в стенах областной Думы. О 
ситуации в отрасли рассказал и на 
вопросы народных избранников от-
ветил министр сельского хозяйства 
и продовольствия региона Дмитрий 
Филиппов.

Осень – время подводить итоги. 
Пока можно говорить о предвари-
тельных. По словам министра, на 
сегодняшний день уборка зерновых 
в Рязанской области завершена. Ва-
ловый сбор составил 1 миллион 630 
тысяч тонн при средней урожайности 
29,7 центнера с гектара. Еще осталось 
убрать с полей кукурузу. Предприятия 
ожидают получение прибыли в раз-
мере 4,5 миллиарда рублей. Уровень 
рентабельности отрасли с учетом рос-
та закупочных цен на зерно составит 
35% (в 2017 году – 11%).

Сделан неплохой задел под урожай 
2019 года. Озимые посеяны на площа-
ди более 310 тысяч га, что на 15 тысяч 

га больше прошлого года. Тем не ме-
нее из-за дефицита влаги в почве на 
половине площадей всходов пока нет. 
«Прошедшие дожди, будем надеяться, 
ситуацию исправят. В течение недели-
двух мы будем проводить мониторинг. 
Планируется объезд районов, после 
которого уже будет ясно состояние по-
севов и выработаны рекомендации», – 
подчеркнул Дмитрий Филиппов.

Министр рассказал об инвести-
ционных проектах, которые реали-
зуются в АПК региона. В этом году 
строительство животноводческих 

комплексов молочного направления 
начали ООО «Ока Молоко» и ООО 
«Авангард». В ближайшее время пла-
нируют запустить проекты Агро-
промышленная группа «Молочный 
продукт» и ООО «Приокское мясо». 
Всего в 2018 году в АПК реализуют-
ся 14 инвестпроектов, объем инвес-
тиций составляет более 25 миллиар-
дов рублей.

В числе приоритетов областного 
минсельхоза – поддержка начинаю-
щих фермеров и семейных животно-
водческих ферм. На эти цели выделе-

но 120 миллионов рублей. Разработан 
приоритетный проект по развитию 
сельскохозяйственной потребитель-
ской кооперации. Согласно планам, 
к 2020 году в регионе будет создано 
не менее 25 сельхозкооперативов. В 
целом на государственную поддержку 
АПК в Рязанской области в этом году 
направлено 2,5 миллиарда рублей, из 
них почти полтора миллиарда – феде-
ральных средств. 

Депутаты в своих вопросах главе 
ведомства подняли темы льготного 
кредитования АПК, роста цен на топ-

ливо, помощи государства аграриям в 
покупке новой сельхозтехники. 

Депутат Николай Игнатов поинте-
ресовался, как складывается ситуация 
с экспортом сельхозпродукции в реги-
оне. «Предприятия АПК Рязанской об-
ласти поставляют в страны дальнего и 
ближнего зарубежья полуфабрикаты 
для кондитерского производства, шо-
коладные кондитерские изделия, пи-
щевые, технические крахмалы, патоку, 
глюкозно-фруктозные сиропы, полу-
фабрикаты замороженные, консервы 
рыбные, сухие картофельные хлопья, 
масло подсолнечное и некоторую дру-
гую продукцию», – рассказал Дмитрий 
Филиппов. Он сообщил, что в регионе 
разработан проект по развитию экспор-
та. В нем участвует десять экспортно-
ориентированных предприятий. Цель – 
увеличить экспорт сельхозпродукции 
до 2024 года в 2,5 раза, до уровня 90 
миллионов долларов США в год.

Депутат Станислав Подоль выра-
зил беспокойство по поводу падения 
спроса на молоко в России. «Много 
вкладывается в производство молока, 
но его потребление населением сни-
жается. В 2012 году это было пример-
но 250 кг в год на душу населения, в то 
время как в 2017 году эта цифра сни-
зилась до 230 кг. Нас, переработчи-
ков, волнует эта тенденция. Мы счи-
таем, что основная причина – это ан-
тиреклама молока, которая в послед-
ние годы становится все шире. Нужна 
реклама молока на государственном 
уровне», – считает парламентарий. 
Дмитрий Филиппов пообещал донес-
ти это предложение до федерального 
Минсельхоза. 

По итогам «правительственного 
часа» профильный комитет подго-
товит проект постановления с реко-
мендациями правительству области 
и вынесет его на ближайшее заседа-
ние облдумы.

Мужчины  
и женщины

Гендерный фактор оказывает 
влияние на демографию
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ШИЛОВО. Всемирному дню сердца были посвя-
щены совещания в Шиловском межрайонном ме-
дицинском центре. В них приняли участие врачи, 
пациенты, находящиеся на диспансерном учете, 
слушатели «Школ здоровья», а также представите-
ли дома-интерната. 

Специалисты рассказали собравшимся о важнос-
ти роли диспансеризации, профилактики, ведения 
здорового образа жизни, физической активности. 
Пациентам была роздана просветительская лите-
ратура.

ПУТЯТИНО. В районе в результате рейдовых ме-
роприятий, проведенных сотрудниками отдела ре-
гионального экологического надзора минприроды 
во взаимодействии с органами областного УМВД, 
выявлен факт самовольного пользования недрами 
в границах земельного участка вдоль федераль-
ной трассы М5. Нарушение заключалось в добы-
че строительного песка и супеси открытым спо-
собом. Объем добытого песка впоследствии был 
определен посредством маркшейдерской съемки. 
Сумма причиненного вреда составила порядка 7 
млн рублей. 

САСОВО. В селе Боковой Майдан предпринима-
тель Николай Куркин строит тепличный комплекс 
рабочей площадью 0,28 гектара по итальянской 
технологии. Комплекс рассчитан на производство 
ранних, в апреле – мае, помидоров и поздних, в 
октябре – ноябре, огурцов. Предполагаемая мощ-
ность теплиц 85 – 100 тонн овощей. В этом же 
селе предприниматель Владимир Кляндин возво-
дит полностью механизированный птичник, состо-
ящий из шести поточных линий, который рассчитан 
на 50-60 тысяч перепелов. После ввода объекта в 
эксплуатацию предприниматель будет реализовы-
вать в Рязанской области товарное яйцо и пере-
пелиное мясо. Здесь же строятся инкубатор, цех 
забоя, комбикормовый цех, участок доращивания 
молодняка. 

РЫБНОЕ. В селе Костино состоялось XVII лично-
командное первенство Рязанской области по спор-
тивному ориентированию, посвященное 640-летию 
битвы на реке Воже. В группе А победила команда 
школы №9 областного центра, в группе Б лучший 
результат у команды ДЮЦ Касимова, второй стала 
команда Костинской средней школы. 

КАСИМОВ. В Касимовском специальном доме-ин-
тернате для престарелых и инвалидов прошло тор-
жественное мероприятие, посвященное 140-летию 
со дня образования учреждения. В празднике при-
няли участие министр труда и социальной защиты 
населения области В.С. Емец, его первый замес-
титель Д.А. Боков, депутаты Рязанской областной 
Думы и Касимовской городской Думы, руководители 
района, сотрудники и проживающие дома-интерна-
та. В. С. Емец вручил директору Касимовского спе-
циального дома-интерната С.И. Суменкову от име-
ни убернатора Рязанской области Н.В. Любимова 
Знак «Благодарность от земли Рязанской» а также 
Благодарственное письмо от правительства Рязан-
ской области. Лучшие работники учреждения полу-
чили награды от министерства труда и социальной 
защиты региона. 

КАДОМ. В райцентре прошел традиционный марш-
бросок памяти Валерия Дроздова, погибшего в Че-
ченской республике. В программе – многокиломет-
ровый кросс, преодоление водной преграды, дымо-
вой завесы, подъемы на возвышенности, перетяги-
вание каната, рукопашный бой и другие нагрузки. 
«Потерь» в ходе марш-броска не было. До конеч-
ного пункта – в парк Дружбы – прибежали все 30 
участников, в рядах которых были четыре девушки. 
На финише их ждала полевая кухня с необыкновен-
но вкусной гречневой кашей с тушенкой и чаем. В 
добавке никому не отказывали.

НОВОСТИ РАЙОНОВ

ТАТьЯНА КОРЗУНИНА
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четверг

РЯЗАНСКИЙ гИДРОМЕТцЕНТР/ meteo62.ru

Ветер  
западный,
умеренный, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

Ветер  
западный,
сильный, порывистый, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный

в Рязани 
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по области 
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+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

реклама

Доверяй, но проверяй
С КАЧЕСтВОМ ПРОВЕДЕНИя КАПИтАЛьНОгО РЕМОНтА НА ОБъЕКтАх РЕгИОНА 
ОЗНАКОМИЛОСь РУКОВОДСтВО ФОНДА КАПРЕМОНтА

Д иректор Фонда капиталь-
ного ремонта многоквар-

тирных домов Рязанской облас-
ти Виктория Сорокина провела 
внеплановый осмотр объектов в 
Московском, Железнодорожном 
и Советском районах города, 
на которых ведутся работы по 
капремонту. Отчетность с мест – 
дело хорошее, но всегда полез-
но самой взглянуть, насколько 
эффективно расходуются деньги 
граждан. 

Был проверен ход выполнения 
работ по ремонту крыш в Московс-
ком районе областного центра. Его 
выполняет подрядная организация 

ООО «АЭМ Ростов». Срок оконча-
ния работ по капитальному ремон-
ту крыши дома № 22 по улице Ме-
дицинской – 10 октября текущего 
года. По состоянию на 22 сентября, 
выполнены работы по устройству 
стропильной системы, пароизоля-
ции и обрешетки, ветровой доски. В 
ближайшее время планируется уст-
ройство покрытия из профилирован-
ного листа. В ходе осмотра объектов 
в Приокском директор по капремон-
ту также сделала замечание рабочим 
за несвоевременный вывоз мусора 
и попросила их ускорить заверше-
ние работ.

В доме № 6 по улице Полетаева 
старая двускатная шиферная крыша 

была большой проблемой жителей – 
она протекала много лет. Практичес-
ки ни одной квартиры нет на втором 
этаже, которую бы не заливало. Люди 
сами латали дыры над своими квар-
тирами, но протечки все равно слу-
чались. Дом был введен в эксплуата-
цию в 1956 году. В 2018 году он попал 
в краткосрочный план реализации ре-
гиональной программы капитального 
ремонта. По результатам электронно-
го аукциона была определена подряд-
ная организация для выполнения ра-
бот – МП «РСУ № 1». 

– Подрядчик немного затянул с 
решением многолетней проблемы 
жителей двухэтажки – не уложился 
в сроки, установленные договором, 

в связи с чем фондом будет направ-
лена претензия о необходимости 
уплаты неустойки за просрочку, – 
комментирует Виктория Сороки-
на. – На крыше уже заменили стро-
пильную систему, сделали обрешет-
ку, на момент посещения объекта 
рабочие начали монтировать ме-

таллическое покрытие из профили-
рованного листа.

В некоторых муниципальных об-
разованиях запланированный на 
2018 год капитальный ремонт мно-
гоквартирных домов уже завершен. 
В частности, в Рязани строители за-
кончили обновление фасадов в до-
мах №14 по ул. Урицкого и №7 по 
ул. Строителей. В домах № 14, № 17, 
№ 19 по улице Керамзавода в Рязани 

отремонтированы крыши. В Рязанс-
ком районе в поселке Окский новые 
фасады появились на 7 включенных в 
план объектах. Комиссии, состоящие 
из представителей регионального 
оператора, представителей органов 
местного самоуправления, жителей 
отремонтированных домов, выпол-
ненные работы приняли. 

Вячеслав Астафьев

ЗА ТЕКУщИЙ гОД ПО ПРОгРАММЕ КАПИТАЛьНОгО
РЕМОНТА НА ЖИЛЫх ОБъЕКТАх РЯЗАНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОТРЕМОНТИРОВАН 21 ФАСАД, 
123 КРЫШИ, 105 ЕДИНИц ВНУТРИДОМОВЫх 
ИНЖЕНЕРНЫх СИСТЕМ

Аграрные итоги
НЕСМОтРя НА ВСЕ СЛОжНОСтИ, РяЗАНСКИЕ хЛЕБОРОБы СУМЕЛИ ВыРАСтИть ДОСтОйНый УРОжАй
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Из Петербурга 
с любовью

В Рязани выступит труппа  
театра «На Литейном»
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Дом № 6 на ул. Полетаева

В новом  
формате

На базе Рязанского «политеха»  
стартовал проект «ВОИРтехнопольза»

2
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Э то новый формат по подде-
ржке малых и средних ин-

новационных предприятий про-
мышленности, вузов, молодых 
предпринимателей. 

В его работе приняли участие 
представители министерств и ве-
домств области, специалисты АО «Ря-
занский радиозавод», ОА ГРПЗ, АО 
«Плазма», ОАО «360 Авиационный ре-
монтный завод», ООО «Плазинформ», 
АО «Рязанский приборный завод» и 
других предприятий, а также препо-
даватели и студенты региональных 
вузов и колледжей.

Как сказал директор института, 
председатель регионального совета 
Всероссийского общества изобрета-
телей и рационализаторов Игорь Му-
рог, новый проект «ВОИРтехнополь-
за» – это удобный и эффективный 
формат представления новых техно-
логий и изобретений для заинтересо-
ванной аудитории, который позволит 
создать дополнительные каналы для 
продвижения результатов интеллек-
туальной деятельности малых и сред-
них инновационных предприятий, 
вузов, молодых предпринимателей. 
Интересен он и для потенциального 
инвестора.

Состоялась презентация энерго-
сберегающих технологий, разрабо-
танных специалистами ООО НПФ 
«Плазмаинформ». По словам инже-
нера-конструктора Павла Мачалина, 
только в области энергосберегающих 
технологий номенклатура разрабо-
танных изделий охватывает прак-
тически все типы светильников. Ряд 
технических решений защищен па-
тентами.

Проект проводился в форме пре-
зентации и открытой дискуссии.

Валентина  
Севостьянова

Олег Степанов, 
распространитель газет:

– К зиме готовлюсь, как и все, ниче-
го необычного: достаю теплые вещи 
и привожу их в порядок. А вот моя 
мама, помимо этого, делает ещё и за-
готовки на зиму. Также всегда люби-
мым напитком остается чай. Он меня 
и согреет холодной зимой.

Константин Мякшин, 
программист:

– Я вообще не очень люблю зиму, 
слишком холодно и мне некомфор-
тно. Именно поэтому утепляюсь: до-
стаю шарфы, бабушка вяжет теплые 
вещи, пью горячий чай. В остальном 
я никак специально не готовлюсь к 
этому времени года.

Наталья Зеленова, 
студентка:

– Я запасаюсь на зиму, в первую оче-
редь, чаем, ведь именно он сможет 
согреть меня в холодную пору. Также 
достаю с верхних полок шкафов свои 
шарфы, шапки и перчатки. Очень жду 
зиму и теплых вечеров, проведенных 
дома с родными.

Глас народа / Как вы готовитесь к зиме?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Екатерина Приведенцева, 
журналист:

– В октябре всегда запасаюсь про-
тивовирусными и противопростудны-
ми препаратами на всю зиму, чтобы 
болезнь не смогла застать врасплох. 
Холода зимой приходят не сразу, по-
этому нужно иметь одежду для любой 
погоды.

Круги творчества  
и дружбы
Участники IV Международного фестиваля «Рязанский 
хоровод» выступят в четырех районах области

У садоводов  
появится свой закон
документ приняла на заседании областная дума

Законопроект «О некоторых вопросах ведения гражданами 
садоводства и огородничества для собственных нужд на тер-
ритории Рязанской области» был внесен в региональный парла-
мент губернатором. Документ определяет полномочия органов 
государственной власти региона в данной сфере, а также фор-
мы и порядок осуществления мер государственной поддержки 
садоводов и огородников. Кроме того, проектом закона пред-
лагается установить День садовода и огородника в Рязанской 
области – третья суббота августа.
Как отмечается в пояснительной записке к документу, цель 
законопроекта – создание в регионе благоприятных условий 
для ведения гражданами садоводства и огородничества, содейс-
твие производству на садоводческих и огороднических участках 
продуктов питания высокого качества, повышение культуры 
ведения садоводства и огородничества. Закон вступает в силу 
с 1 января 2019 года. 
По предварительным итогам Всероссийской сельскохозяйствен-
ной переписи 2016 года, на территории Рязанской области более 
600 садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих 
объединений граждан. Более 120 тысяч жителей владеют зе-
мельными участками для садоводства и огородничества.

Татьяна Корзунина

РУсский силУэт  
с Рязанским оттенком
26 сентября в Рязани пройдет региональный этап 12-го 
дизайн-конкурса одежды «Русский силуэт».

Участие в конкурсе бесплатное, а вход для зрителей свободный. 
Об этом рассказали на пресс-конференции в министерстве эко-
номического развития и торговли региона. В конкурсе примут 
участие 10 рязанских дизайнеров в возрасте до 30 лет (таковы 
возрастные ограничения). В состав жюри входят дизайнеры, 
искусствоведы, преподаватели профильных учебных заведений. 
Конкурс пройдет по нескольким номинациям, в том числе и в 
классе одежды для детей. Для дефиле, которое пройдет в рес-
торане «Небо», задействуют моделей сразу четырех рязанских 
агентств. По словам заместителя министра Нины Соломоновой, 
в конкурсе примут участие те дизайнеры, которые уже серьезно 
заявили о себе на многочисленных конкурсах самого разного 
масштаба. Жюри подобрано с участием «звезд» модного дизайна 
всероссийского и международного уровней. 

Михаил Скрипников 

остоРожно: 
контРафакт
заместитель председателя 
регионального правительства 
сергей филимонов провел за-
седание комиссии по противо-
действию незаконному обороту 
промышленной продукции в 
Рязанской области.

С отчетом о результатах конт-
рольно-надзорных мероприятий, 
проведенных в первом полугодии 
областным управлением Роспот-
ребнадзора в сфере безопасности 
продукции легкой промышленнос-
ти, выступила Лариса Сараева – 
руководитель этого управления. 
Она отметила, что особое вни-
мание при проверках уделялось 
детскому ассортименту, а также 
одежде, имеющей непосредствен-
ный контакт с кожей человека. 
Проверено более 18 тысяч единиц 
товара, нарушения обнаружены в 
49 процентах случаев. Вынесены 
постановления на общую сумму 
взысканий 450 тысяч рублей, в 
том числе по товарам детского 
ассортимента – на 130 тысяч руб-
лей. При внеплановых проверках 
нарушения были выявлены в 100 
процентах случаев.
На заседании комиссии была 
также заслушана информация 
представителей областного УМВД 
об организации и проведении ме-
роприятий по выявлению и пре-
сечению распространения фаль-
сифицированной продукции на 
потребительском рынке региона. 
В частности, в ходе этих мероп-
риятий из оборота было изъято 
более 750 единиц контрафактной 
продукции.
Комиссия приняла к сведению эти 
выступления. Областному управ-
лению Роспотребнадзора и реги-
ональному УМВД рекомендовано 
продолжить соответствующие ме-
роприятия. Доклады о них должны 
быть представлены в комиссию 
в первом квартале следующего 
года.

Юрий Евстифеев

С остоялось очередное за-
седание регионального 

правительства. Его провел гу-
бернатор Николай Любимов. 
Основными темами повестки 
дня стали готовность региона 
к осенне-зимнему периоду, 
перспективы развития физ-
культуры и спорта в Рязанс-
кой области, новые направ-
ления цифровой трансфор-
мации региона. 

ОжидаЕтСя ПОтЕПЛЕНиЕ.  
В КВаРтиРах 

Регион почти на 100% готов к се-
зону холодов. Отопление уже дали 
в областном центре. Какая работа 
была проведена в преддверии осен-
не-зимнего периода? Об этом на 
заседании правительства доложил 
министр ТЭК и ЖКХ Андрей Горе-
лов. Выступая с основным докла-
дом, он подчеркнул, что в рамках 
полготовки к отопительному сезону 
проводились работы по текущему 
и капитальному ремонту тепловых 
сетей, котельных, электрических 
сетей, систем водоснабжения и во-
доотведения. Велась и подготовка 
объектов социальной сферы и жи-
лищного фонда. На сегодняшний 
день, как сообщил Андрей Горелов, 
работы в большинстве муниципа-
литетов близятся к завершению. 
Из регионального бюджета на под-
готовку области к зиме в этом году 
выделено больше 355 миллионов 
рублей. Кроме того, на эти цели 
были затрачены муниципальные 
деньги. В этом году масштабные 
работы в рамках подготовки к ото-
пительному сезону велись в Ряза-
ни, где был проведен капитальный 
ремонт магистральных тепловых 
сетей. Из регионального бюджета 

в рамках семилетней программы, 
разработанной по инициативе гла-
вы региона, на эти цели было вы-
делено 200 миллионов рублей. За-
менено больше пяти километров 
магистральных теплосетей. Работы 
полностью завершены на восьми 
участках, еще на одном – ремонт 
близится к окончанию. Отчитыва-
ясь на заседании регионального 
правительства о готовности облас-
тного центра к холодам, и.о. главы 
администрации Рязани Сергей Ка-
рабасов назвал сумму выделенных 
из областного бюджета средств на 
капремонт тепловых магистралей 
Рязани беспрецедентной. 

– Основная проблема Рязани – 
высокий износ тепловых сетей. Но 
если мы будем проводить замену и 
ремонт такими темпами, то, пола-
гаю, в течение пяти-шести лет си-
туацию удастся исправить, – сказал 
Сергей Карабасов.

Также большой объем работ 
по подготовке к зиме выполнен в 
районах области. К примеру, в по-
селке Мурмино Рязанского района 
была реконструирована котельная, 
в результате чего она стала полно-
стью безопасной, а в поселке Ок-
тябрьском Михайловского района 
8,5 километра ветхих теплосетей 
заменены на трубы повышенной 
термостойкости. 

Оценивая готовность региона 
к сезону холодов, губернатор Ни-
колай Любимов выразил надежду, 
что он пройдет без срывов и круп-
ных аварий. Вместе с тем, глава ре-
гиона призвал все ответственные 
службы держать руку на пульсе и 
быть готовыми к форс-мажорным 
ситуациям. 

– По-настоящему оценить, как 
мы подготовились к отопитель-

ному сезону, можно будет только 
тогда, когда он закончится, то есть 
весной следующего года, – сказал 
Николай Любимов. 

НЕ КОПить дОЛги 
Одной из важнейших составляю-

щих работы по подготовке к зиме яв-
ляется оценка ситуации с задолжен-
ностью предприятий коммунально-
го комплекса за топливно-энерге-
тические ресурсы. За три года, как 
рассказал на заседании правитель-
ства министр ТЭК и ЖКХ Андрей 
Горелов, сумму задолженности уда-
лось уменьшить, однако она все еще 
остается существенной и составляет 
больше миллиарда рублей. 

– В первом квартале текущего 
года совместно с администрацией 
Рязани и тремя ресурсоснабжа-
ющими организациями удалось 
решить серьезную проблему, а 
именно реструктуризировать про-

сроченную задолженность муни-
ципальных предприятий города 
(водоканала и тепловых сетей) за 
электроэнергию перед Рязанской 
городской энергосбытовой компа-
нией. Также была урегулирована 
достаточно сложная ситуация, свя-
занная с задолженностью Рязан-
ского муниципального предпри-
ятия тепловых сетей перед Ново-
Рязанской ТЭЦ. В настоящее вре-
мя двумя компаниями согласован 
график платежей, в соответствии 

На пороге холодов 
В ценТре ВнИмАнИЯ регИОнАльнОй ВлАСТИ – ОбеСпеченИе 
беСперебОйнОгО ТеплОСнАбженИЯ гОрОдОВ И рАйОнОВ ОблАСТИ 

В новом формате
нА бАзе рЯзАнСКОгО «пОлИТеХА» СТАрТОВАл прОеКТ «ВОИрТеХнОпОльзА»
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К ОтОПитЕЛьНОМУ СЕЗОНУ В РяЗаНи
КаПитаЛьНО ОтРЕМОНтиРОВаНО
бОЛЕЕ Пяти КиЛОМЕтРОВ
МагиСтРаЛьНых тЕПЛОСЕтЕй

с которым задолженность будет 
полностью ликвидирована, – рас-
сказал Андрей Горелов. 

Также министр обратил вни-
мание глав города Скопина и Чу-
ковского района на то, что в ор-
ганизациях, финансируемых из 
местных бюджетов, скапливает-
ся задолженность за потребление 
тепловой энергии. 

Поясняя ситуацию, Андрей Го-
релов обратил внимание на следу-
ющее: долги муниципальных пред-

приятий образуются, в основном, 
не из-за их неэффективной рабо-
ты, а по причине того, что люди 
своевременно не оплачивает ком-
мунальные услуги. Сумма задол-
женности населения области перед 
коммунальщиками составляет на 
данный момент порядка 890 мил-
лионов рублей. Работа по взима-
нию задолженности ведется разъ-
яснительными методами, а также 
через ограничение ресурсов. 

Губернатор Николай Любимов 
прокомментировал данные, озву-
ченные министром ТЭК и ЖКХ. 
Глава региона, в частности, сказал, 
что руководителям муниципали-
тетов следует активнее работать с 
населением по недопущению воз-
никновения задолженностей по 
коммунальным платежам, объяс-
нять людям, что наличие долгов 
тормозит реализацию инфраструк-
турных проектов, в частности, га-
зификацию сел и деревень. Возник-
новение же коммунальных долгов 
у муниципальных учреждений, по 
мнению Николая Любимова, во-
обще недопустимо, поскольку они 
финансируются из бюджета. 

быСтРЕЕ. ВышЕ. СиЛьНЕЕ
В рамках заседания правительс-

тва области министр физкультуры и 
спорта региона Сергей Икрянников 
доложил о положении дел в отрас-
ли. Он, в частности, рассказал, что 
с начала года в регионе прошло 2,5 
тысячи спортивно-массовых мероп-
риятий различной направленнос-
ти. Нормы ГТО сдали более 4 тысяч 
человек всех возрастов. Рязанские 
спортсмены завоевали 750 медалей 
на соревнованиях всероссийского и 
международного уровня. К базовым 
видам спорта в регионе добавились 
футбол и биатлон. Продолжается 
расширение и совершенствование 
сети спортивных сооружений и объ-
ектов. В Кораблине построен новый 
физкультурно-спортивный комп-
лекс «Рекорд», восстанавливается 
гребная база «Олимп» в Спасском 
районе, запланировано благоуст-
ройство Мемориального парка в 
Рязани, предусматривающее об-

новление асфальтового покрытия, 
освещение лыжероллерной трас-
сы, оборудование раздевалок для 
спортсменов. По словам Сергея Ик-
рянникова, актуальным остается 
вопрос обеспечения жителей облас-
тного центра спортсооружениями в 
шаговой доступности. 

– Сегодня назрела острая необ-
ходимость строительства спорт-
площадок, игровых залов, пла-
вательного бассейна с 50-метро-
выми дорожками, крытого фут-
больного стадиона. Ряд спорт-
сооружений требуют ремонта и 
реконструкции, это, в частности, 
центральный стадион Рязани, – от-
метил Сергей Икрянников. 

ЧЕй Сайт ЛУЧшЕ? 
На заседании правительства об-

ласти Николай Любимов дал старт 
новому региональному проекту – 
конкурсу «Муниципальный сайт: 
лучший цифровой ресурс 2018». 

Как отметил губернатор, кон-
курс должен стать стимулом для 
администраций муниципалитетов 
сделать их сайты актуальными, 
информативными, удобными с 
точки зрения навигации, стильны-
ми по оформлению, понятными 
для широкого круга людей.

Николай Любимов призвал 
глав городов и районов довести оз-
вученную им информацию до со-
трудников администраций, обес-
печивающих работу сайтов.

– Надеюсь, конкурс пройдет 
при активном участии всех муни-
ципальных образований. Голосова-
ние за лучший ресурс будет органи-
зовано в Интернете. В нем смогут 
принять участие все жители регио-
на, – сказал Николай Любимов.

По результатам конкурса ад-
министрации, имеющие лучшие 
сайты, будут отмечены призами. 
За первое место полагается де-
нежная премия в размере 150 ты-
сяч рублей.

Конкурс проводится в рамках 
работы по масштабной цифровой 
трансформации региона.

Людмила Иванова 

Свою продукцию презентуют инженеры-конструкторы  
андрей иванов и Павел Мачалин

К оллективы народного 
творчества из России и 

белоруссии дадут концер-
ты для жителей шиловского, 
Скопинского, Рыбновского и 
Рязанского районов. Основ-
ной площадкой, по тради-
ции, станет Рязанская облас-
тная филармония. Фести-
валь продлится с 29 сентября 
по 7 ноября и будет вклю-
чать в себя девять концер-
тов, а также одну выставку. 
Об этом на брифинге, пос-
вященном событию, расска-
зали министр культуры и ту-
ризма области Виталий По-
пов, директор филармонии 
Елена буняшина и ее замес-
титель Мария Зорко.

Ежегодно организаторы фес-
тиваля стараются пригласить 
ведущие коллективы народной 
музыки стран СНГ и формиро-
вать уникальные программы. 
Откроет четвертый междуна-
родный фестиваль концерт Го-
сударственного академического 
русского народного хора имени 
Пятницкого, который состоит-
ся 29 сентября в большом зале 
филармонии в 17.00. Днем поз-
же, 30 сентября, прославленный 
коллектив посетит Скопин и вы-
ступит на сцене Дворца куль-
туры имени Ленина, открывая 
пятый филармонический сезон 
в городе.

8 октября в 19.00 в филармо-
нию приедет Государственный 
академический ордена Дружбы 
народов ансамбль танца «Алан» 

из Республики Северная Осетия. 
14 и 15 октября Рязанскую об-
ласть посетят гости с севера – Го-
сударственный ансамбль песни 
и танца Республики Коми «Асъя 
Кыа» («Утренняя звезда»). 14 
октября артисты покажут пред-
ставление во Дворце культуры 
Шиловского района, а днем поз-
же – в областной филармонии. 21 
и 22 октября Уральский государс-
твенный академический русский 
народный хор представит свою 
программу в Городском куль-
турно-досуговом центре города 
Рыбное, а затем в филармонии. 4 
ноября, в День народного единс-
тва, в Рязани впервые выступит 
Белорусский государственный 
академический заслуженный хо-
реографический ансамбль «Хо-
рошки». Завершением фестиваля 
станет программа Государствен-
ного академического Рязанского 
русского народного хора имени 
Е. Попова «Сказ о Рязани», пос-
вященная 240-летию Рязанской 
губернии. 

Все зрители «Рязанского хо-
ровода» в стенах филармонии 
смогут посетить выставку тра-
диционного костюма «У рязан-
ской пряхи нарядны паневы и 
рубахи». Образцы предоставил 
из своей коллекции историк кос-
тюма, уроженец рязанской земли 
Сергей Глебушкин. Экспозиция 
откроется 29 сентября в 16.30 и 
будет работать в течение всего 
фестиваля. Вход будет доступен 
по билетам на концерты.

Татьяна Клемешева
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Подписные цены на 1 мес./на полгода

ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

БЕЗ КОМПЛЕКТА ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С КОМПЛЕКТОМ ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

Вячеслав
АСТАФЬЕВ

ВЕДУЩИЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

АЛЛО, МАМА, 
У МЕНЯ ВСЕ ХОРОШО

И нтернет «кипит» от дискуссии на тему «Нужно 
ли изымать у школьников мобильные телефо-

ны на время занятий?». Об актуальности темы сви-
детельствуют многочисленные комментарии под 
постами, бурные дебаты педагогов в учительской, 
разговоры в маршрутках, письма в редакции 
средств массовой информации. Даже в Госдуме не 
обошли эту тему стороной и предложили запре-
тить детям пользоваться в школе гаджетами доро-
же 5000 рублей. По словам зампреда Комитета по 
образованию Бориса Чернышева, это мотивирует 
школьников соревноваться в человеческих качест-
вах, а не в возможностях своих устройств.

Подобные дискуссии в обществе начали вести с тех самых 
пор, когда гаджет стал доступен каждому российскому 
школьнику. Детям на уроках почему-то «сидеть ВКон-
такте», как они сами выражаются, куда увлекательнее, 
нежели слушать учителя. Педагоги стали нервничать, но 
эффективных педагогических приемов, чтобы отвадить 
детей от смартфонов, так до сих пор и не нашли. 

И вот накануне нового учебного года министр теперь уже 
просвещения Ольга Васильева заявила, что поддержива-
ет отказ от использования гаджетов в школах. По ее сло-
вам, многие школы уже приняли такое решение самосто-
ятельно. И было бы хорошо, если их примеру последуют 
и другие. Детский омбудсмен Анна Кузнецова тоже не 
осталась в стороне и сказала, что ей нравится идея, ког-
да мобильные телефоны оставляют при входе в школу. 
Но сначала стоит изучить опыт школ, которые ввели та-
кие ограничения, и учесть мнение учителей, прежде чем 
принимать окончательное решение.

А между тем, по данным ВЦИОМ, 83% россиян считают, 
что личные телефоны мешают школьникам учиться, 73% 
поддерживают идею о запрете использования гаджетов 
во время занятий, 69% считают, что благодаря запретам 
дети станут лучше учиться, 17% уверены, что запрещать 
школьникам гаджеты бесполезно.

Ну а теперь обратимся к международному опыту. Во Фран-
ции приняли закон, который запрещает детям 6-15 лет 
пользоваться гаджетами в школе. Во французских школах 
ученикам разрешено приносить устройства в школу толь-
ко в выключенном виде. Гаджеты нельзя доставать даже 
во время перерывов. При этом у учеников остается право 
на звонок в случае крайней необходимости.

На то она и дискуссия, чтобы высказываться. Но, как 
правило, за всем этим следует какое-либо решение, и, 
главное, чтобы оно было на пользу делу. Пока в школах 
запрещено пользоваться мобильными телефонами толь-
ко во время экзаменов. Но ведь могут «наверху» принять 
решение и о полном запрете. 

Но мне кажется, что более правильным было бы воспи-
тывать детей, прививать им нужные качества, которые 
бы в итоге не вызывали раздражение у взрослых. На мой 
взгляд, правильно поступают, например, в школе №11 
города Рязани. Учитель начальных классов Лидия Гав-
рилкина в интервью корреспонденту программы «Вес-
ти–Рязань» сказала о том, что «мы эту тему обсуждаем и 
с родителями на собрании, и с детьми на классном часе, 
что да – телефон у них, конечно, в наше время может 
быть, но не обязателен. Пользоваться им нужно как-то 
разумно, целенаправленно и в определенное время. На 
уроках дети у меня не пользуются. На перемене – да, раз-
решается. Но они маленькие, они спрашивают: можно я 
маме позвоню, какую-то информацию донести – получил 
хорошую оценку. В принципе, только для этого». 

Мне кажется, это очень верный подход к разрешению 
ситуации. Вспоминаю свой недавний разговор с мамой 
одной школьницы, которая победила в конкурсе на луч-
шую компьютерную работу. Мама тогда сказала, что не 
запрещает ребенку засиживаться у компьютера и поль-
зоваться смартфоном, но она как-то вовремя смогла объ-
яснить, как это делать правильно. 

А может, дело вовсе не в детях, которые не слушают нас, 
взрослых, и пытаются найти понимание в виртуальной 
реальности? Мне кажется, что все-таки так и есть. 

Мужчины и женщины
ГЕНДЕРНЫЙ ФАКТОР ОКАЗЫВАЕТ ВЛИЯНИЕ НА ДЕМОГРАФИЮ

Н еравенство мужчин и жен-
щин – одна из серьезных 

проблем современности, она 
имеет многовековую историю и 
охватывает различные стороны 
жизни любого общества. Од-
ним из важнейших инструмен-
тов, позволяющих учитывать 
особенности женщин и мужчин 
как специфических социально-
демографических групп, явля-
ется гендерная статистика.

Гендерный фактор оказывает 
значительное влияние на динамику 
демографических процессов. В свя-
зи с этим для анализа региональной 
специфики демографической ситу-
ации становится актуальным рас-
смотрение гендерных особеннос-
тей демографических показателей 
Рязанской области. Для этого не-
обходимо рассмотреть различия и 
сходства в здоровье, продолжитель-
ности жизни, а также рождаемость 
и смертность.

СКОЛЬКО НАС?
На 1 января 2017 года числен-

ность населения Рязанской области 
составила 1126,7 тыс. человек, из 
которых 613 тыс. женщин (54,4%) и 
513,8 тыс. мужчин (45,6%). За пос-
ледние семь лет общая численность 
населения области сократилась на 
27,4 тыс. человек, или на 2,4%, в том 
числе численность женщин – на 16,6 
тыс. человек (2,6%), мужчин – на 
10,8 тыс. человек (2,1%). В демогра-
фическом развитии региона сохра-
няется устойчивый процесс депопу-
ляции (число умерших превышает 
число родившихся). Следствием де-
популяционных процессов являются 
не только численные потери населе-
ния, но и ухудшение его качествен-
ных параметров. Речь, прежде всего, 
идет о демографическом «старении» 
населения, диспропорциях в чис-
ленном составе поколений, город-
ских и сельских жителей, мужчин 
и женщин.

В целом по региону женщин на 
99,2 тыс. человек больше, чем муж-
чин. И на одну тысячу мужчин при-
ходится 1193 женщины, в России – 
1158 женщин, в Центральном фе-
деральном округе – 1179 женщин. 
Среди горожан преобладание жен-
щин более значительное: на 1000 
мужчин приходится 1214 женщин, 
среди сельских жителей – 1141. 

Возраст 38 лет можно назвать 
экватором – количество мужчин и 
женщин в регионе выравнивается, 
а дальше счет идет не в пользу бары-
шень. К 55 годам численность жен-
щин в 1,3 раза больше, чем мужчин, 
к 65 годам – в 1,6 раза, к 75 годам – 
в 2,6 раза. 

К началу 2017 года две трети жи-
телей области в возрасте старше 60 
лет составляют женщины. На 1000 
мужчин в возрасте 60 лет и старше 
приходится 1950 женщин, 75 лет 
и старше – 2920, 80 лет и старше – 
3911 женщин. 

Старение населения – это одно 
из проявлений трансформации его 
возрастной структуры. Численность 
населения моложе трудоспособного 
возраста увеличилась за рассматри-
ваемый период на 8,9%. К началу 
2017 года в области проживает 175 
тыс. детей и подростков, из кото-
рых 89,9 тыс. мальчики и 85,1 тыс. 
девочки. 

За прошедшие семь лет числен-
ность лиц трудоспособного возрас-
та сократилась на 67,1 тыс. чело-
век, или на 9,8%. Мужчин рабочих 
возрастов стало меньше на 29,4 тыс. 
человек, женщин – на 37,7 тыс. че-
ловек. 

По сравнению с 2010 годом, 
удельный вес лиц рабочих возрас-
тов в общей численности снизился 
на 4,5 процентного пункта и состав-
ляет 54,6%, что ниже общероссийс-
кого показателя. 

На начало 2017 года в Рязанской 
области проживает 96,7 тыс. муж-
чин и 239,6 тыс. женщин, пересту-
пивших трудоспособный возраст. 
Суммарно они составляют 29,9% 
населения региона (в среднем по 
России – 25%, по Центральному фе-
деральному округу – 27,2%).

КАК ДОЛГО МЫ ЖИВЕМ?
Ключевым показателем, способ-

ным повлиять на структуру насе-
ления и оказывающим влияние на 
деформацию половой структуры в 
сторону женщин, является ожидае-
мая продолжительность жизни при 

рождении, которая в 2016 году со-
ставила у женщин 77,7 лет, у муж-
чин – 66 лет.

Только за последние семь лет про-
должительность предстоящей жизни 
увеличилась на 4,1 года, мужчин – 
на 4,8 года, женщин – на 2,9 года. 
Средняя продолжительность пред-
стоящей жизни женщин на 11,7 лет 
больше, чем мужчин. В настоящее 
время продолжительность жизни 
женщин в Рязанской области выше 
общероссийского показателя на 0,6 
года (77,1 лет), но ниже показате-
ля по Центральному федеральному 
округу на 0,2 года (77,9 лет), муж-
чин – ниже средних по России (66,5 
лет) и Центральному федеральному 
округу (68 лет). 

Увеличение абсолютного чис-
ла лиц старшей возрастной группы 
оказало влияние на средний воз-
раст жителей Рязанской области. 
По сравнению с 2010 годом к началу 
2017 года средний возраст жителей 
области увеличился на 0,69 года. В 
городских поселениях средний воз-
раст женщин и мужчин увеличился 
соответственно на 0,99 и 0,71 года, 
в сельской местности – на 0,19 и 
0,90 года.

СКОЛЬКО У НАС ДЕТЕЙ?
В последние годы в регионе от-

мечается умеренная тенденция к 
росту показателей рождаемости. 
Уровень рождаемости увеличился 
на 10,8% и составил 11,3 родив-
шихся на 1000 человек населения 
(в 2010 году – 10,2). Суммарный 
коэффициент рождаемости, отра-
жающий число рождений, приходя-
щихся в среднем на одну женщину 
за всю ее жизнь, за последние семь 
лет вырос на 18,5% и составил в 
2016 году 1,703.

К началу 2017 года в области про-
живало 251,5 тыс. женщин фертиль-
ного возраста (15-49 лет). За послед-
ние семь лет численность женщин 
этой возрастной группы сократилась 
на 26,9 тыс. человек, или на 9,7%, в 
том числе женщин активного дето-
родного возраста (20-29 лет) – на 
17,8%.

Однако, это не оказало неблаго-
приятного влияния на показатели 
рождаемости, поскольку в настоя-
щее время больше детей рождается у 
мам в возрасте 25-34 лет. На их долю 
в 2016 году пришлось 63,1% рожде-
ний. Незначительный рост (на 1,5%) 
численности женщин этих возрастов 
и тот факт, что материнство стано-
вится все более осознанным, приве-
ли к изменению возрастной модели 
рождаемости.

Положительной динамике общих 
показателей рождаемости также 
способствовало начало реализации 
новых мер помощи семьям с детьми. 
Более значительное повышение по-
казателей рождаемости произошло 

по вторым и последующим рожде-
ниям, на которые распространяется 
действие материнского капитала. 

В 2016 году в Рязанской облас-
ти родилось 5309 вторых по счету 
детей, это 41,5% от всех рождений. 
Число рождений детей более высо-
ких очередностей, когда семья име-
ет троих и более детей, составило – 
2163, или 16,9% от всех рождений.

ОТ ЧЕГО МЫ УМИРАЕМ?
По данным 2016 года, в Рязан-

ской области уровень смертности 
женщин составляет 15,1 умерших 
на 1000 населения соответствую-
щего пола, мужчин – 17. Это выше 
показателей смертности женского 
и мужского населения по России в 
целом.

Основной причиной смерти, как 
у женщин, так и у мужчин, являют-
ся болезни системы кровообраще-
ния. Однако такая причина смерт-
ности больше распространена сре-
ди женщин (3993 человека) неже-
ли среди мужчин (3256 человек). В 
числе умерших преобладают лица в 
возрасте 70 лет и старше. Но если у 
женщин на данную возрастную груп-
пу приходится 82,5% смертельных 
исходов в этой группе причин, то у 
мужчин – менее половины (48,6%). 

На втором месте – смертельные 
исходы от новообразований: у 1115 
женщин и у 1421 мужчины. Это 
еще одна «возрастная» группа при-
чин смерти, но разница в возрасте 
умерших менее заметна. Средний 
возраст умерших в 2016 году соста-
вил у женщин 68,56 лет, у мужчин – 
67,12 лет. 

Особо ярко гендерные различия 
выделяются в числе умерших по сле-
дующим причинам: в 2016 году от 
внешних причин (несчастные слу-
чаи, травмы и отравления) умерло 
1112 мужчин и только 302 женщи-
ны, от некоторых инфекционных и 
паразитарных заболеваний: 71 муж-
чина и 34 женщины, болезней ор-
ганов дыхания: 813 мужчин и 425 
женщин. Внешние причины смерти 
вообще можно назвать «мужскими», 
поскольку на 1 умершую женщину 
на протяжении всего рассматри-
ваемого периода приходилось 3-4 
мужчины.

В 2016 году число умерших в 
трудоспособном возрасте составило 
19,2% от общего числа смертей. Из 
числа умерших женщины состави-
ли 17,8%, мужчины – 82,2%. Такое 
соотношение остается неизменным 
на протяжении долгого времени: 
в 2010 году на одну умершую жен-
щину в рабочих возрастах прихо-
дилось почти 5 мужчин, начиная с 
2011 года – чуть более четырех.

Основной причиной смерти муж-
чин трудоспособного возраста явля-
ются несчастные случаи, отравления 
и травмы, у женщин – новообразова-

ния, на втором месте, как у мужчин, 
так и у женщин,– болезни системы 
кровообращения. Социальный ха-
рактер мужского нездоровья про-
является и в том, что они чаще, чем 
женщины, имеют заболевания, име-
ющие социальное происхождение: 
алкоголизм, наркомания, активные 
формы туберкулеза, психические 
расстройства.

СКОЛЬКО НАС БУДЕТ 
К 2035 ГОДУ?
Согласно прогнозу Росстата о 

предположительной численности 
до 2035 года, в населении области 
продолжит доминировать женское 
население. К 2036 году женщин бу-
дет на 64,8 тыс. больше, чем муж-
чин. Соотношение полов составит 
соответственно 53,1 и 46,9%. Доля 
городских женщин выше (53,7%), 
чем сельских (51,1%). 

В 2035 году в области будет про-
живать 553,7 тыс. женщин и 489 
тыс. мужчин, численность женщин 
сократится на 54,3 тыс. человек, или 
на 8,9%, мужчин – на 22,5 тыс. чело-
век, или на 4,4%. Темпы сокраще-
ния женского населения в год будут 
выше, чем мужского – 0,5 и 0,25% 
соответственно. 

По прогнозному сценарию Рос-
стата, в области к 2035 году ожида-
емая продолжительность жизни при 
рождении составит 76,1 года (у муж-
чин – 71,6, у женщин – 80,1 года). 

КОГДА МЫ ЖЕНИМСЯ?
Статистика семейно-брачных 

отношений в области последние 
годы носила разнонаправленный 
характер: рост количества регист-
рируемых браков в 2011 и 2013 го-
дах и разводов в 2013 году сменя-
ется снижением в последующие 
годы. По данным 2016 года, заре-
гистрировано 7236 браков и 4839 
разводов.

В настоящее время самый попу-
лярный возраст вступления в брак у 
жителей области в 25-34 года. К 24 
годам в настоящее время вступают 
в брак 23,4% мужчин и 37,9% жен-
щин. За «постарением» брачности 
стоит повышение общего образова-
тельного уровня населения, в пер-
вую очередь, женщин, увеличение 
длительности получения профес-
сионального образования, а также 
распространение неформальных 
союзов, которые потеснили тради-
ционный брак. 

В возрасте моложе 18 лет всту-
пили в брак трое мужчин и 66 жен-
щин, что свидетельствует о слабой 
распространенности сверхранних 
браков. Каждый третий зарегист-
рированный брак в 2016 году, как 
у мужчин, так и у женщин, – пов-
торный. 

Последние три года наблюдает-
ся снижение коэффициента разво-

димости. В 2016 году он составил 
4,3 развода на 1000 человек насе-
ления, что на 2,3% ниже уровня 
2015 года. Наибольшее количест-
во разводов отмечено в возрастном 
диапазоне 25-39 лет. Таким обра-
зом, в зону максимального риска 
попадают молодые пары. Каждый 
второй распавшийся брак – это се-
мейные пары с детьми, в резуль-
тате около 3 тысяч несовершенно-
летних детей остались без одного 
из родителей.

КАК МЫ РАБОТАЕМ?
По данным обследования рабо-

чей силы в 2016 году, среди занято-
го населения области соотношение 
женщин и мужчин распределилось 
с преимуществом мужского населе-
ния 50,7%, (женского – 49,3%).

Оборотной стороной занятости 
населения является безработица. 
Особенно остра проблема трудоуст-
ройства для женщин предпенсион-
ного возраста и имеющих малень-
ких детей.

По результатам обследования по 
проблемам занятости, в 2016 году 
численность безработных жен-
щин составила 10,1 тыс. человек, 
мужчин – 13,6 тыс. человек. Удель-
ный вес женщин в числе безработ-
ных составляет 42,7%, мужчин – 
57,3%. 

Среди рабочей силы области за 
рассматриваемый период пробле-
мы с трудоустройством в большей 
степени испытывало мужское на-
селение. Однако не стоит забывать, 
что к безработным не относятся те 
лица, которые заняты домашним хо-
зяйством или утратили надежду на 
обретение работы и прекратили ее 
поиски. Среди таких лиц большинс-
тво – женщины. 

Заработная плата является одной 
из важнейших составляющих де-
нежного дохода обоих полов. Но, по 
данным выборочного обследования 
заработной платы по профессиям и 
должностям, женщины получают в 
1,4 раза меньше, чем мужчины.

ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ
Вся приведенная статистика сви-

детельствует о социальных пробле-
мах, влияющих на демографичес-
кую ситуацию в Рязанской области, 
но характерных и для России в це-
лом. Принципиальная особенность 
демографической политики Рос-
сийской Федерации заключается в 
воздействии на динамику демог-
рафических процессов не прямо, а 
опосредованно, через принятие ре-
шений в сфере брака, семьи, рожде-
ния детей, выбора профессии, сферы 
занятости, места жительства, рав-
ных прав и возможностей мужчин 
и женщин. 

Одним из таких решений явля-
ется утвержденная распоряжением 
Правительства Российской Федера-
ции от 8 марта 2017 года № 410-р 
«Национальная стратегия дейс-
твий в интересах женщин на 2017-
2022 годы». Реализация Стратегии 
будет осуществляться одновременно 
по нескольким направлениям:

– создание условий для сохра-
нения здоровья женщин всех воз-
растов;

– улучшение экономического по-
ложения женщин, обеспечение рос-
та их благосостояния;

– профилактика и предупрежде-
ние социального неблагополучия 
женщин и насилия в отношении 
женщин;

– расширение участия женщин в 
общественно-политической жизни;

– совершенствование государс-
твенной статистики, характеризу-
ющей положение женщин в обще-
стве.

В результате реализации Страте-
гии к 2022 году должна быть сфор-
мирована система мер, обеспечива-
ющих реализацию принципа равных 
прав и свобод мужчины и женщи-
ны и создания равных возможнос-
тей для их реализации женщинами 
во всех сферах жизни, повышения 
экономической независимости, по-
литической активности, возмож-
ностей самореализации женщин, а 
также преодоления стереотипных 
представлений о социальных ролях 
мужчины и женщины.

Е.А. Нюнина, 
руководитель территориального 

органа Федеральной службы 
государственной статистики 

по Рязанской области 
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Доля основных групп населения
на 1 января 2017 года

Городское население

Городское население

Городское население

Сельское население

Сельское население

Сельское население
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Заместитель генераль-
ного директора – директор 
филиала «Рязаньэнерго» ПАО 
«МРСК Центра и Приволжья» 
Михаил Викторович ПОд-
лягин:

– Какие основные мероприя-
тия по подготовке к предсто-
ящей зиме выполнило пред-
приятие? 

– Подготовка к очередно-
му осенне-зимнему сезону 
у энергетиков начинается 
сразу же, как заканчивает-
ся предыдущий. Ежегодная 
производственная программа 
филиала включает в себя как 
планомерные мероприятия 
по ремонту и реконструкции 
электросетевого комплекса, 
так и мероприятия, влияю-
щие на прохождение отопи-
тельного сезона, которые, 
безусловно, уже выполнены.

В целом в 2018 году рабо-
та проведена серьезная: ка-
питальный ремонт воздуш-
ных линий, ремонт подстан-
ций – это лишь часть того, 
что было сделано за летний 
период. К настоящему вре-
мени сотрудники производс-
твенных отделений заверши-
ли капитальный ремонт обо-
рудования на 20 подстанциях 
35-110 кВ, отремонтировали 
585 трансформаторных под-
станций 6-10 кВ и 2 808 км 
воздушных линий (ВЛ) всех 
классов напряжения. Кроме 
того, 2,66 км голого провода 
заменили на самонесущий 
изолированный, который в 
меньшей степени подвержен 
повреждениям при порывах 
ветра, налипанию снега и 
обледенению. В рамках ин-
вестиционной программы 
проведены работы по модер-
низации подстанций 110 кВ – 
«Ермишь», «Лихачево», «Кле-
пики», 35 кВ – «Строитель».

Бригады энергетиков сов-
местно с персоналом подряд-
ных организаций расчистили 
от древесно-кустарниковой 
растительности территорию 
в 993,9 га вдоль трасс линий. 

Наиболее значительный объ-
ем расчистки просек был вы-
полнен в Клепиковском, Ка-
симовском, Спасском и Ши-
ловском районах. 

Успешное завершение 
подготовки электрических 
сетей к зиме стало возмож-
ным во многом благодаря 
опыту предыдущих лет. Хо-
рошо зная электросетевое 
хозяйство региона, мы обра-
щали особое внимание на те 
участки, которые в предыду-
щие периоды показали себя 
как наиболее неблагополуч-
ные в плане надежности. 

Сейчас годовая ремонт-
ная кампания «Рязаньэнер-
го» вышла на финишную пря-
мую: завершение плановых 
ремонтов электрооборудова-
ния до наступления холодов 
позволит предупредить воз-
никновение нештатных си-
туаций на энергообъектах в 
предстоящий осенне-зимний 
максимум нагрузок в сетях и 
обеспечить бесперебойное 
электроснабжение потреби-
телей в городах и населенных 
пунктах Рязанской области. 

– Какова готовность «Рязань-
энерго» к реагированию на не-
штатные ситуации, погодные 
аномалии?

– Готовность предприятия к 
работе в осенне-зимний пе-

риод достигается не только 
проверкой работоспособнос-
ти оборудования, но и тре-
нировками персонала. Мы 
провели около 450 различ-
ных тренировок, 31 из них – 
по отработке действий пер-
сонала по устранению тех-
нологических нарушений в 
осенне-зимний период с ис-
пользованием схем-макетов 
районов электрических се-
тей. Подобные тренировки 
направлены на сокращение 
времени обнаружения по-
вреждений и восстановле-
ния электроснабжения пот-
ребителей.

Проверена работоспо-
собность 85 резервных ис-
точников электроснабже-
ния (РИСЭ), среди них 33 – 
стационарные, установлен-
ные в учреждениях минис-
терства здравоохранения, 
и 51 – передвижные, рас-
положенные на базах про-
изводственных отделений 
предприятия. На 100% уком-
плектован аварийный запас 
оборудования и материалов. 
Для безопасного выполне-
ния работ персонал в пол-
ном объеме обеспечен спец-
одеждой, инструментами и 
средствами индивидуальной 
защиты.

На случай возникнове-
ния непредвиденных тех-
нологических нарушений 

в филиале «Рязаньэнер-
го» действует 114 бригад, 
обеспеченных высокопро-
ходимой техникой, авто-
вышками, инструментами 
и средствами для работы в 
условиях низких темпера-
тур, готовые в любое время 
суток выехать к месту по-
вреждения электрооборудо-
вания, в том числе в другие 
регионы.

Повышение оперативнос-
ти по реагированию на тех-
нологические нарушения – 
это основная задача, которую 
нам необходимо совершенс-
твовать, чтобы уменьшать 
показатели аварийности и 
времени перерыва электро-
снабжения потребителей Ря-
занской области.

Сегодня в филиале «Ря-
заньэнерго» создан запас 
прочности, позволяющий 
работать в период макси-
мальных нагрузок так, что 
возможные ЧП не отразятся 
на потребителях электро-
энергии. 

Положительной оценкой 
реализованных мероприя-
тий и эффективности под-
готовки электросетевого 
хозяйства «Рязаньэнерго» к 
сезону холодов в целом ста-
нет получение филиалом 
Паспорта готовности к осен-
не-зимнему периоду 2018-
2019 гг.
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Международный день борьбы 
за полную ликвидацию ядерно-
го оружия
Европейский день языков
Всемирный день контрацепции
1815 г. – В Париже Австрия, 
Пруссия и Российская империя 
подписали договор о создании 
Священного союза, целями кото-
рого было подавление революци-
онных и национально-освободи-
тельных движений в Европе.
1854 г. – начало обороны Севас-
тополя в Крымской войне.
1921 г. – Россия призвала по-
мочь голодающим Поволжья.
1968 г. – «Правда» обнародовала 
так называемую «доктрину Бреж-
нева» об «ограниченном суверени-
тете» социалистических стран.
1977 г. – в эксплуатацию вве-
ли первый блок Чернобыльской 
АЭС.
1990 г. – в СССР приняли закон 
о свободе вероисповедания.

Родились:
1849 г. – Иван Петрович Павлов 
(умер в 1936 г.), ученый-физио-
лог, академик АН СССР, лауреат 
Нобелевской премии в области 
медицины и физиологии 1904 г., 
уроженец г. Рязани.

1894 г. – Анастасия Ивановна 
Цветаева (умерла в 1993 г.), 
писательница, младшая сестра 
Марины Цветаевой.
1923 г. – Александр Александро-
вич Алов (умер в 1983 г.), режис-
сер и кинодраматург, Народный 
артист СССР.

По народным приметам: с этого 
дня прекращается рост корней 
растений. К этому времени уби-
рают все корневые овощи.
Именинники: Илья, Николай, 
Петр, Степан, Юлиан.

день  
в кАлендАРе

26 сенТябРя

высТАвкИ, концеРТы

коРоТко И со смыслом
Осень окончательно пришла в наш город, и вечерние про-
смотры кино стали еще уютнее и теплее. А вместе с осенью 
пришел Manhattan Short 2018 – фестиваль короткометражек, 
где собраны новейшие ленты со всего мира. Драма о судь-
бе венгерской девушки в разгар Второй мировой войны, ко-
медия о нелегкой работе переводчиков, потрясающая ани-
мация и простой, емкий документализм – все это Manhattan 
Short. В связи с изменениями в законодательстве, согласно 
которым организаторы небольших кинофестивалей должны 
будут получать прокатные удостоверения, подобные встречи 
с «коротким метром» вскоре могут сократиться или исчезнуть. 
Показывать фестивальные фильмы будут четыре вечера под-
ряд в 108 cafeshop – успейте посмотреть и проголосовать за 
лучшие истории! 18+.
когда: с 27 сентября, начало всех показов в 19.00

РАсскАжУТ, ПокАжУТ, вдохновяТ
Вы давно мечтали начать заниматься творчеством – или 

уже занимаетесь, но не знаете, как улучшить навыки? Хоти-
те рассказать о своих идеях большой аудитории или найти 
единомышленников? Начните с «Ночи искусств» в баре Old 
Fashion. На один вечер концертно-развлекательная площад-
ка превратится в креативное пространство, где будут прохо-
дить выставки, перформансы, лекции, акустические концер-
ты. Вас ждут встречи с уличным художником Александром 
Демкиным, автором граффити со спортсменами на улице 
Введенской, поэтами из проекта «Подвалье» и другими ин-
тересными людьми. А группы «М.И. Р.» и «Индиалог» сыгра-
ют акустические концерты.
когда: 28 сентября в 19.00

РАдосТИ дРУжбы
Обменяться последними новостями, отведать угощения из 

продуктов нового урожая, повеселиться и порадовать друг 
друга – для этого собираются семьями и дружескими компа-
ниями. Народы России друг другу – больше чем семья, поэ-
тому очередной праздник «Многоликая Россия» в областном 
научно-методическом центре народного творчества обещает 
быть и ярким, и уютным. Представители 17 народностей высту-
пят со стихами, песнями, танцами, познакомят с удивительны-
ми традициями своей родины. А национальные яства украсят 
торжество и помогут сделать общение еще веселее.
когда: 30 сентября в 13.00
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Члены Совета ветеранов Московского района с глубокой болью 
восприняли известие о трагической гибели 

ЗыбИной Клавдии Петровны, 
члена президиума совета ветеранов, одной из лучших председате-
лей первичной ветеранской организации.
Выражаем соболезнование родным и скорбим вместе с ними. Свет-
лая память о нашем товарище останется в сердцах ветеранов 
Московского района.

С 27 по 30 сентября на сцене театра 
драмы пройдут гастроли легендар-

ного петербургского театра «на литей-
ном». За четыре дня артисты расскажут 
шесть историй для взрослых и детей о 
современной жизни, поисках, открыти-
ях и настоящей любви. для коллекти-
ва Рязань – еще одна важная точка на 
гастрольной карте в рамках 110-го те-
атрального сезона. об успехах, новых 
планах и гранях общения с публикой 
рассказывает художественный руко-
водитель и директор театра «на литей-
ном» сергей моРоЗов.

сАмое вАжное – сейчАс

Р.в. – Сергей Анатольевич, рязанский зритель 
уже знает ваш коллектив благодаря проекту 
театра драмы «Свидания на Театральной», в 
котором вы участвовали дважды. Как вы впер-
вые получили приглашение на этот фестиваль? 
Понравился ли артистам опыт участия?

с.м.– Идея показать спектакли о любви ви-
тала в театральном мире, и я очень рад, что 
воплотил ее именно Рязанский театр драмы. 
Первый раз мы приезжали в Рязань со спек-
таклем «Митина Любовь» по И. Бунину в 
постановке режиссера Андрея Сидельнико-
ва. Второй раз – с моим спектаклем «Отцы и 
сыновья». Мы очень благодарны рязанскому 
зрителю за теплый прием и награду «Лучший 
дуэт» заслуженным артистам России Алексан-
дру Рязанцеву и Ольге Самошиной. На гаст-
ролях вы снова встретитесь с ними. Сама ор-
ганизация, город, довольно промозглое Кон-
стантиново в ноябре, которое при этом не 
теряет своего очарования, – все это оставило 
теплые ощущения, поэтому мы очень рады 
снова приехать в Рязань.

Р.в. – 110-й сезон театра уже открыт. Какие 
премьеры и сюрпризы для зрителей и коллег 
вы готовите? 

с.м. – Театр всегда поддерживал новшест-
ва, поэтому тема нового сезона определена 
как «Тексты XXI века». Рязанцы увидят одну 
из новых постановок «У меня есть сердце». 
Пьеса была написана в сотрудничестве с 
драматургом Ксенией Никитиной именно 
для нашего театра и поставлена режиссе-
ром А. Сидельниковым, которого рязанс-
кий зритель уже знает по спектаклю «Ми-
тина Любовь».

Спектакль-концерт «У меня есть сердце», 
построенный на мелодиях 30-х годов, дает 
особое эстетическое удовольствие. В нем зву-
чат песни, которые мы слышали с детства, но 
в живом исполнении, с инструментальным 
ансамблем и четырехголосьем. 

в РАЗных ГоРодАх – о ГлАвном

Р.в. – Как давно театр «На Литейном» участвует 
в программе «Большие гастроли»? В каких горо-
дах России уже посмотрели ваши спектакли? 

с.м. – Мы активно участвуем в этой програм-
ме уже второй год, и я благодарен руководс-
тву Рязанского театра драмы за оперативное 
и продуктивное взаимодействие в подготовке 
наших гастролей. С удовольствием ждем от-
ветного приезда рязанской труппы на нашу 
сцену в конце октября. В прошлом году мы 
участвовали в рамках программы «Большие 
гастроли» в Ульяновске, теперь в Рязани. Уже 
подано две заявки на следующий год. 

Р.в. – Ваша гастрольная программа назы-
вается «Четыре вечера о любви». По какому 
принципу подбирались постановки? Какие из 
них – «старожилы» сцены, а какие вошли в ре-
пертуар театра недавно?

с.м. – Все истории – о любви в тех или иных 
проявлениях. Трагикомедия «Требуется ста-
рый клоун» раскрывает тему уважения к себе, 
любви к своему призванию. А интерактивное 
представление для детей «Я озвучиваю муль-
тик» – любви к нашему городу, Санкт-Петер-
бургу. Мы можем похвастать замечательным 
актерским ансамблем в каждом спектакле.

Из «старожилов» мы привозим спектакль 
«Счастье мое» – лауреат высшей театральной 
премии Санкт-Петербурга «Золотой софит», 

врученной исполнительнице главной роли 
Полине Вороновой. Трогательное повество-
вание о любви идет на нашей сцене уже более 
10 лет и всегда собирает полные залы. Также 
вы увидите классическое произведение А. Ос-
тровского «Банкрот» (Свои люди – сочтемся) о 
вечном конфликте: что же все-таки важнее – 
деньги или сердце? 

Из новых постановок покажем спектакль-
концерт «У меня есть сердце», о котором я уже 
упоминал, и «Сон в белую ночь», которому 
четыре года. Это ленинградская мелодрама о 
верности самому себе или собственном пре-
дательстве. Два года назад вышел спектакль 
«Требуется старый клоун», где работает опыт-
ное и яркое трио актеров, многие из вас ви-
дели их в кино – это Александр Жданов, Ми-
хаил Разумовский, Сергей Заморев. История 
наполнена иронией и острыми шутками.

Р.в. – Премьера спектакля «Я озвучиваю 
мультик» прошла в апреле этого года. Как ро-
дилась это постановка, почему пришла идея 
рассказать о работе художников по звуку?

с.м. – Спектакль «Я озвучиваю мультик» по с -
троен в уникальном формате музыкального ин-
терактива. Дети становятся участниками дейс-
тва и сами начинают создавать звуковую кар-
тину любимого города. Постановка позволяет 
прогуляться по волшебному Петербургу и узнать 
его тайны. Такой любопытный формат был со-
здан в сотворчестве московского режиссера и 
художника спектакля Александры Ловяннико-
вой и петербургского композитора, заведующе-
го музыкальной частью нашего театра Николая 
Морозова. Пьеса была написана специально для 
театра «На Литейном» драматургом Ольгой Ни-
кифоровой. 

Программа «Большие гастроли» дарит воз-
можность знакомиться с ведущими театраль-
ными коллективами и видеть артистов, зна-
комых по киноролям. Именно для того, чтобы 
вы ощутили дух Санкт-Петербурга в вашем чу-
десном городе и подружились с театром «На 
Литейном», мы и приезжаем в Рязань!

Беседовала Татьяна Клемешева

культурное 
содружество
В Рязани пройдет премьерный показ фильма  

«сеРГей есенИн. Последняя ПоЭмА». Показ 
приурочен к празднованию 5-летнего юбилея рязан-
ского культурного проекта и творческого областного 
открытого интернет-конкурса «океАн соляРИс – ос-
ТРовА ПАмяТИ». Постановщики фильма из москвы 
режиссер Ирина Изволова и руководитель просвети-
тельских программ виталий Трояновский выступят и 
в качестве жюри конкурса. они наградят лауреатов 
и участников, которые присылали в течение несколь-
ких месяцев работы на сайт «7 инфо» в номинациях: 
композиторское, изобразительное, киноискусство и 
литературное творчество.

Сергей Саликов из Кораблина покорил жюри своим филь-
мом о вице-адмирале Василии Головнине. Сергею всего 19 
лет, а он уже уверенно снимает и документальное, и игровое 
короткометражное кино. 

Рязанская студия «Кинолаб» тоже представила одну из сво-
их работ на конкурс. В ней играют дети. Сценарий и режиссу-
ра – от мастеров телеиндустрии, таких как режиссер Виктор 
Новичков и оператор Станислав Номероцкий.

В этом году работ пришло больше 50, возраст конкурсан-
тов от 14 до 20 лет.

Юные художники и писатели из Сараевского, Ряжского, 
Сапожковского, Старожиловского районов области и Рязани 
поражали глубиной разработки тем.

Ребята активно брали тему Великой Отечественной вой-
ны, прослеживая судьбы своих родных, а поэтичные подрост-
ки в стихах и прозе искали среди звуков повседневной суеты 
мелодии своего пронзительного одиночества.

Больше всего на конкурс приходит рисунков. Компози-
торскому искусству обучает своих учеников Виктор Плато-
нов, преподаватель музыкального колледжа имени братьев 
Г. и А. Пироговых.

И главное, что благодаря Интернету работы детей могут 
смотреть не только жюри, но и люди по всему миру.

Конкурс открытый, участвовать в нем могут все желаю-
щие. Много работ присылает творческая молодежь, кото-
рая нуждается в наставниках и мастер-классах. А их за 5 лет 
прошло много. И легенда современной романтической му-
зыки Эдуард Артемьев, создававший свои композиции для 
фильмов Михалкова, Кончаловского, Тарковского, приез-
жал в Рязань, и Николай Бурляев, Наталья Бондарчук, Арво 
Ихо – ныне маститые режиссеры, а в прошлом артисты, ки-
нооператоры и коллеги Тарковского, соседи по съемочным 
павильонам. Теперь все они – друзья нашего проекта, двери 
в который распахнуты не только одаренным детям, их роди-
телям и педагогам, но и абсолютно всем рязанцам.

Вот и сейчас послушать стихи Есенина в исполнении ак-
тера Дмитрия Певцова в фильме канала «Культура» придут 
многие, кому интересен поэт.

Премьера нового документального фильма телеканала 
«Культура» состоится 27 сентября в 14 часов в кинотеатре 
«Люксор» ТЦ «Круиз». Вход свободный.

Ирина Нечаева

Из Петербурга с любовью
В РАМкАХ ПРОекТА «БОЛьшИе ГАСТРОЛИ» В РяЗАНИ ВыСТУПИТ ТРУППА ТеАТРА «НА ЛИТейНОМ».  
В ПРОГРАММе – ИСТОРИИ О РАЗНыХ ПРОяВЛеНИяХ ЛюБВИ

«РяЗАньЭнеРГо»: к ЗИМе ГОТОВы
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